
Nós, cidadãs e cidadãos do Rio de Janeiro reunidos através do trabalho voluntário 

do Revive Jacarepaguá escrevemos essa carta endereçada aos candidatos a prefeito, 

jornalistas e todas as pessoas interessadas em mudar o Rio para melhor. 

O Revive Jacarepaguá é um movimento voluntário, apartidário e espontâneo 

formado por moradores do Rio de Janeiro preocupados com o estado dos rios da cidade, 

da arborização urbana e do nosso meio ambiente.  

O que nós pedimos é que seja assumido um compromisso público pelo candidato 

ou candidata em prol dos rios cariocas que devem ser entendidos como patrimônio 

ambiental a ser protegido por todas e todos. Os rios da bacia de Jacarepaguá e de toda a 

cidade precisam de um processo de revitalização e com isso queremos dizer que suas 

águas e margens devem ser limpas e reflorestadas e, em especial os canalizados, 

devem passar por manutenção constante e, quando possível, serem renaturalizados 

conforme previsto no Plano Diretor. Entendemos que essas medidas transformariam áreas 

insalubres da cidade em espaços verdes para os moradores e ajudariam na drenagem e 

escoamento das águas, combatendo as enchentes frequentes da cidade. 

Cientes das responsabilidades da prefeitura quanto ao saneamento básico no 

município, diretamente na área de planejamento 5 e nas comunidades carentes e de outras 

formas no restante da cidade, acreditamos que o caminho por uma cidade melhor passa 

pela priorização do saneamento básico na gestão municipal. O saneamento básico é 

condição de possibilidade para que os cariocas tenham qualidade de vida, saúde e um 

ambiente saudável, em especial para que os rios e lagoas não sejam contaminados por 

esgoto. 

Ressaltamos, também, programas da prefeitura que já apresentam resultados 

positivos para os cursos hídricos cariocas tais quais o Mutirão Reflorestamento e o 

Conservando Rios e pedimos que eles passem por uma melhor estruturação e 

expansão a serem pautadas em contribuições trazidas por seus bolsistas e contribuidores. 

A distância entre a população e seu patrimônio hídrico é algo que a prefeitura também 

pode sanar com programas nas escolas locais apresentando a comunidade atividades da 

sociedade civil e do governo para os rios próximos e como podemos colaborar juntos. 

Por fim, observamos que uma bacia hidrográfica revitalizada seria muito benéfica 

para a economia da cidade, com oportunidades que poderiam se abrir no âmbito de lazer 

e ecoturismo, em especial nas lagoas da região de Jacarepaguá e da Barra da Tijuca. Isso 

passa pela recuperação dos cursos hídricos e da interrupção do lançamento de esgoto. 

Oferecemos nossa disponibilidade para dialogar e trazer propostas e contribuições 

mais específicas para que os objetivos dessa carta sejam atingidos. Garantimos, também, 

nosso papel na cobrança do poder público por essas medidas ao longo de toda a próxima 

administração. 

 

Assinado, 

Revive Jacarepaguá e todos os seus voluntários e voluntárias. 


